

LAPORAN REKTOR
DALAM RANGKA SIDANG SENAT TERBUKA
UNIVERSITAS NASIONAL DAN AKADEMI PARIWISATA
NASIONAL

PADA WISUDA PASCASARJANA, SARJANA DAN DIPLOMA, PERIODE I TAHUN
AKADEMIK 2020/2021



Jl. Sawo Manila No. 61, Pasar Minggu

Jakarta Selatan 12520

Website: www.unas.ac.id

Emai: info@unas.ac.id

**PIDATO REKTOR
PADA SIDANG TERBUKA SENAT
UNIVERSITAS NASIONAL DAN AKADEMI PARIWISATA
NASIONAL
DALAM RANGKA WISUDA PASCASARJANA, SARJANA DAN
DIPLOMA, PERIODE I TAHUN AKADEMIK 2020/2021**

Yang kami hormati,

- Kepala Lembaga Layanan Pendidikan Tinggi (LLDIKTI) Wilayah III, Bapak Prof. Dr. Agus Setyo Budi, M.Sc.
- Diplomat Indonesia, Bapak Budiarmann Bahar, M.A.
- Guru Besar Universitas Nasional, Bapak Prof. Dr. Endang Sukara
- Ketua Pembina Yayasan Memajukan Ilmu dan Kebudayaan, Dr. Mohammad Noer, M.A.
- Ketua Pengurus Yayasan Memajukan Ilmu dan Kebudayaan, Bapak Dr. Ramlan Siregar, M.Si;
- Saudara-saudara Anggota Senat Universitas Nasional dan Akademi Nasional;
- Saudara Ketua dan Anggota Majelis Guru Besar Universitas Nasional;
- Saudara-saudara Anggota Dewan Penyantun Universitas Nasional;
- Para tamu dan sivitas akademika Universitas Nasional dan Akademi Pariwisata Nasional;
- Para orang tua/wali wisudawan dan wisudawati beserta keluarga yang berbahagia;
- Serta segenap wisudawan dan wisudawati yang saya cintai dan saya banggakan.

Assalammu'alaikum Wr. Wb.

Salam sejahtera bagi kita semua

Marilah kita panjatkan rasa syukur kehadirat Allah SWT, Tuhan Yang Maha Pengasih dan Maha Penyayang. Dengan rahmat dan nikmat yang diberikan-NYA, pada hari Sabtu tanggal 26 Juni 2021 ini kita dapat hadir dalam Sidang Terbuka Senat Universitas Nasional, di Auditorium Universitas Nasional, dalam rangka penyelenggaraan satu kegiatan penting bagi sivitas akademika Universitas Nasional, dan Akademi Pariwisata Nasional yakni; wisuda dan pelepasan para lulusan program Pascasarjana, Sarjana dan Diploma di Lingkungan Universitas Nasional dan Akademi Pariwisata Nasional Periode I Tahun Akademik 2020/2021 secara Daring.

Saya secara pribadi serta selaku Rektor Universitas Nasional dan Koordinator Akademi Pariwisata Nasional mengucapkan selamat berbahagia kepada para wisudawan-wisudawati dengan selesainya satu tahap pendidikan di Universitas Nasional dan Akademi Pariwisata Nasional.

Pada saat yang membanggakan ini, saya juga mengucapkan terima kasih setinggi-tingginya kepada para dosen dan staf kependidikan yang telah bekerja keras mengajar, membimbing dan memberi pelayanan di segala aspek akademik dan non-akademik kepada para mahasiswa hingga mereka dapat lulus dengan hasil memuaskan seperti yang kita lihat sekarang ini.

Sidang Terbuka Senat yang kami hormati

Alhamdulillahirabbilalamiin, puji syukur kepada Allah Yang Maha Kuasa, kita panjatkan pula dikarenakan pada hari ini, pertama kalinya kita mengadakan wisuda pascasarjana, sarjana dan diploma di kampus tercinta Universitas Nasional.

Setelah mengalami pembangunan yang tersendat dikarenakan Pandemi Covid 19, kini kita dapat bersama-sama menikmati megahnya Gedung Auditorium Universitas Nasional. Pembangunan Gedung Auditorium ini dapat dilaksanakan karena kerja keras dan kerja cerdas segenap pimpinan dan karyawan, dan juga ini merupakan cita-cita kita bersama yang memiliki kebanggaan tersendiri terhadap Universitas Nasional. Gedung dengan luas sekitar 1400 meter persegi ini memiliki kapasitas hingga 1500 orang dan dibagian tribun memiliki kapasitas hingga 500 orang. Namun demikian, sesuai dengan protokol kesehatan Pandemi Covid 19, kami sangat berhati-hati dan senantiasa mengikuti anjuran pemerintah untuk tetap menjaga jarak, menggunakan masker secara tepat, dan menggunakan hand sanitizer dengan seksama pada saat ini. Oleh karena itu acara wisuda Universitas Nasional kali ini dilaksanakan dengan empat sesi dalam dua hari berturut-turut. Hal ini dilakukan agar menghindari kerumunan, dan memiliki waktu untuk melakukan penyemprotan desinfektan di setiap sebelum dan sesudah sesi wisuda dilaksanakan.

Kami mohon maaf yang sebesar-besarnya untuk wisuda kali ini kami masih belum dapat menghadirkan orang tua, keluarga dan handai taulan wisudawan hadir di Auditorium Universitas Nasional yang membanggakan ini.

Sidang Terbuka Senat yang kami muliakan.

Kami juga mengucapkan selamat datang kepada Kepala Lembaga Layanan Pendidikan Tinggi (LLDIKTI) Wilayah III, Bapak Prof. Dr. Agus Setyo Budi, M.Sc. yang akan memberikan sambutan dan arahan kepada segenap wisudawan yang akan dilantik pada hari ini, juga kepada segenap pimpinan, dosen dan karyawan di lingkungan Universitas Nasional untuk

tetap dapat menjaga marwah perguruan tinggi agar tetap menjaga kualitas pengajaran, pengembangan ilmu, dan bermanfaat bagi masyarakat, serta masa depan pendidikan tinggi.

Para Hadirin dan Wisudawan yang berbahagia

Bersamaan dalam Gedung Auditorium UNAS, juga terdapat Cyber Library Universitas Nasional. Cyber Library baru saja diresmikan pada tanggal 10 Juni 2021. *Cyber library* merupakan bentuk perpustakaan yang lebih banyak memanfaatkan sumber-sumber pustaka elektronik dengan akses terbuka, berupa *e-books, e-journals, e-theses, subject gateways, software, conference proceeding*, serta pembelajaran bentuk video dan terhubung dengan ratusan laman perpustakaan pilihan di seluruh dunia. Penerapan teknologi informasi dalam bidang perpustakaan ini diharapkan dapat meningkatkan layanan yang diberikan oleh Universitas Nasional kepada masyarakat. Universitas Nasional berusaha menjadi salah satu perguruan tinggi di Indonesia yang terdepan dalam memanfaatkan teknologi multimedia sebagai bentuk pelayanan kepada mahasiswa di berbagai bidang. Pada Cyber Library, selain tetap terdapat lebih dari 20.000 buku fisik, juga terdapat lebih dari 8.000 buku elektronik yang dapat diakses oleh seluruh sivitas akademika Universitas Nasional. Di Cyber Library Universitas Nasional juga disediakan 40 komputer desk top untuk sivitas akademika mengakses informasi pembelajaran, ruang *video conference* dengan kapasitas 70 orang, ruang mini studio dengan kapasitas 30 orang, dan beberapa ruang fungsional lainnya.

Sidang Terbuka Senat yang kami hormati

Kemajuan dari sarana dan prasarana Universitas Nasional, dibarengi juga dengan pengakuan baik di tingkat nasional maupun internasional. Universitas Nasional patut berbangga hati dengan diraihnya Bintang Empat untuk QS World University Rankings periode 2021-2024. Demikian pula dengan Program Studi S1 Manajemen yang memperoleh Bintang Tiga Kategori Kekuatan Program Spesialis Institusi dari QS Stars Rating System Tahun 2021-2024.

Pengakuan kepada Universitas Nasional juga diberikan dengan diakuinya beberapa laboratorium komputer yang digunakan sebagai tempat berlangsungnya kegiatan yang bersertifikat internasional seperti Cisco Certification, Microsoft Technology Associate Certification, Microsoft Office Specialist, Data Science Council of America atau DASCACertification, PASAS Institute Singapore. Dari tingkat nasional, laboratorium tersebut telah diakui dengan berlangsungnya Pusat Layanan Tes Indonesia untuk mendapatkan sertifikat Test of English Proficiency (TOEP) dan Tes Kemampuan Dasar Akademik (TKDA) yang digunakan sebagai salah satu syarat untuk mendapatkan sertifikat pendidik bagi para dosen. Selain itu sejak tahun 2021, Universitas Nasional dipercaya oleh Kementerian Pendidikan Nasional dan Riset Teknologi menjadi salah satu lokasi *computer based test* untuk Ujian Kompetensi Tenaga Kesehatan Nasional.

Dengan demikian Mahasiswa Program Studi Pendidikan Profesi Keperawatan dan Pendidikan Profesi Kebidanan tidak lagi harus melakukan ujian kompetensi di perguruan tinggi atau lokasi lainnya. Sebaliknya perguruan tinggi lain dapat memanfaatkan fasilitas Universitas Nasional sebagai tempat ujian kompetensi yang berlaku secara nasional.

Sidang Terbuka Senat yang kami hormati

Saat ini Universitas Nasional sedang merancang dan mempersiapkan program Merdeka Belajar Kampus Merdeka (MBKM), yang akan diimplementasikan mulai tahun akademik 2021/2022. MBKM bertujuan untuk meningkatkan kompetensi lulusan, baik soft skills maupun hard skills agar lebih siap dan relevan dengan kebutuhan zaman, serta menyiapkan lulusan sebagai pemimpin masa depan bangsa yang unggul dan berkepribadian. Berdasarkan Permendikbud no 3 tahun 2020 tentang Standar Nasional Pendidikan Tinggi salah satu kebijakan terkait Merdeka Belajar Kampus Merdeka (MBKM) adalah hak mahasiswa untuk belajar tiga semester di luar program studi. Tujuannya antara lain adalah terbukanya kesempatan luas bagi mahasiswa untuk memperkaya, memperdalam, serta meningkatkan wawasan dan kompetensinya. Mahasiswa dapat secara sukarela menempuh pembelajaran di luar program studi di UNAS selama 1 (satu) semester atau setara dengan 20 (dua puluh) sks; dan paling lama 2 (dua) semester atau setara dengan 40 (empat puluh) sks menempuh pembelajaran pada program studi yang sama di luar UNAS, pembelajaran pada program studi yang berbeda di perguruan tinggi yang berbeda; dan/atau pembelajaran di luar perguruan tinggi. Kebijakan MBKM dilaksanakan dalam rangka mewujudkan proses pembelajaran di perguruan tinggi yang otonom dan fleksibel sehingga perguruan tinggi dapat merancang dan melaksanakan proses pembelajaran yang inovatif agar mahasiswa dapat meraih capaian pembelajaran mencakup aspek sikap, pengetahuan, dan keterampilan secara optimal. Kebijakan ini juga bertujuan untuk meningkatkan *link and match* dengan dunia usaha dan dunia industri, serta untuk mempersiapkan mahasiswa dalam dunia kerja sejak awal.

Hadirin yang terhormat dan para wisudawan yang kami banggakan.

Wisuda Periode I Tahun Akademik 2020/2021. Jumlah wisudawan periode ini adalah sebanyak 1232 wisudawan terdiri dari 83 wisudawan program magister, 950 wisudawan program sarjana, 186 wisudawan program diploma empat dan 13 wisudawan program diploma tiga. Di antara wisudawan dari program sarjana, terdapat 29 mahasiswa asing dari negara Tiongkok. Sebanyak 17 mahasiswa telah menyelesaikan pendidikan di Program Studi Manajemen Fakultas Ekonomi dan Bisnis, serta 12 mahasiswa di Program Studi Bahasa Indonesia Fakultas Bahasa dan Sastra.

Kepada para wisudawan, atas nama Universitas Nasional dan Akademi Pariwisata Nasional, kami mengucapkan selamat atas keberhasilan saudara-saudara menyelesaikan pendidikan di kampus tercinta kita. Secara khusus, kami mengucapkan selamat kepada beberapa wisudawan yang memiliki Indeks Prestasi Kumulatif atau IPK tertinggi serta menyelesaikan studi lebih cepat. Selamat kepada : Frans Katha Palayukan Program Studi Magister Hukum dengan IPK 3,96 ; Rolland Hendrik Pakel Program Studi Ilmu Komunikasi dengan IPK 3,96; Dimas Dandy Aryarajendra Suprpto Program Studi Informatika dengan IPK 3,94; Laila Wahyu Ramadhani Program Studi Bahasa Korea dengan IPK 3,92; Nurul Hanifah Program Studi Agroteknologi dengan IPK 3,91; Sina Rosalina Program Studi Manajemen dengan IPK 3,88; Anindia Ayu Anggraini Program Studi Hukum dengan IPK 3,83; Dewi Ayu Arindi Program Studi Keperawatan dengan IPK 3,81.; Mawardi Program Studi Teknik Mesin dengan IPK 3,52, serta masih ada 678 wisudawan/wisudawati yang Lulus dengan predikat Cumlaude yang tidak bisa disebutkan satu persatu.

Para Hadirin yang kami hormati dan wisudawan yang kami banggakan,

Mahasiswa merupakan salah satu pemangku kepentingan yang jumlahnya terbesar di Universitas Nasional. Untuk itu kami senantiasa memberi prioritas agar dapat berprestasi. Meskipun dimasa pandemik Covid 19, kami tetap memberikan perhatian, kesempatan, sarana dan prasarana agar dapat mendukung terciptanya suasana akademik yang menggairahkan bagi mahasiswa untuk tetap berprestasi pada semua bidang.

Ijinkan kami melaporkan beberapa hal terkait prestasi di bidang akademik maupun non akademik mahasiswa Universitas Nasional di sepanjang Tahun Akademik 2020/2021. Kami ucapkan selamat kepada :

1. Saudara Syauyiid Alamsyah, dari Program Studi S1 Ilmu Politik yang meraih Juara 3 Esai Asian Global Leadpreneurship Program 2021;
2. Saudari Dina Liliyana, Dini Sardyana dan Harbona Taneo dari Program Studi S1 Ilmu Hukum yang meraih juara 4 Lomba Esai Nasional “ Pemuda, Demokrasi & Pandemi Covid 19;
3. Saudari Niken Nurcahyani dari Program Studi Ilmu Komunikasi yang meraih *Best Appearance* dalam Grand Final Kece Cari Presenter Tahun 2021;
4. Saudara Raissa Oktaviani dari Program Studi Ilmu Komunikasi yang meraih juara 2 dalam Grand Final Kece Cari Presenter Tahun 2021.
5. Dinda Nabila Rahmah, Program Studi Ilmu Komunikasi berhasil meraih penghargaan sebagai Penulis Terpilih dalam Ajang Perlombaan Cipta Puisi Nasional bertema “Ramadan” yang di selenggarakan oleh PRAMEDIA Pada Tanggal 09 - 29 April 2021.
6. Diva Devina Dewanto, Program Studi Hubungan Internasional berhasil meraih apresiasi “Out-Standing Group” dalam Kegiatan “In Istanbul Youth Summit 2021” yang diadakan oleh “Youth Break the Boundaries”, Pada 22 – 25 Maret 2021, di Istanbul.

7. Sandi Novan Wijaya, Program Studi Sastra Inggris berhasil meraih apresiasi atas partisipasinya yang sukses dan aktif sebagai delegasi dalam kegiatan “In Istanbul Youth Summit 2021” yang di adakan oleh “Youth Break the Boundaries”, serta berpartisipasi dalam “International Wonderful Education Turkey 2021” dengan Tema “Public Leadership Through The Crisis”, Pada 22-25 maret 2021, di Istanbul.

Universitas Nasional telah melakukan *tracer study* atau pelacakan lulusan yang dilakukan secara konsisten selama 2 tahun terakhir ini, adapun hasil yang didapatkan bahwa rata-rata waktu tunggu lulusan untuk mendapatkan pekerjaan pertama berkisar antara 0,5-1 bulan setelah lulus. Hal ini tentunya membanggakan kita semua, karena indikator keberhasilan proses pendidikan di perguruan tinggi, salah satunya adalah waktu tunggu lulusan mendapatkan pekerjaan pertamanya. Kami juga berharap bahwa wisudawan kali ini segera mendapatkan pekerjaan atau dapat menciptakan lapangan pekerjaan sebagai wirausahawan yang handal.

Para Hadirin yang kami muliakan,

Kerjasama tingkat internasional juga terus kami tingkatkan. Hal ini menunjukkan bahwa Universitas Nasional menunjukkan eksistensinya dipercaturan dunia pendidikan nasional dan internasional. Berbagai Kerjasama telah dilakukan antara lain :

1. Kerjasama dengan Lembaga Layanan Perguruan Tinggi (LLDIKTI) wilayah III untuk Konsorsium Publikasi Ilmiah Bidang Ilmu Sosial, Bidang Ilmu Alam, Bidang Ilmu Terapan, dan Bidang Bisnis dan Ekonomi,
2. Kerja sama dengan Dunia Usaha Dunia Industri (DUDI) dan LSM antara lain :

*Bidang Pariwisata: Perkampungan Budaya Betawi Setu Babakan DKI Jakarta, Kampung Wisata Praiji, Lombok, Nusa Tenggara Barat;

*Bidang Manajemen dan Akuntansi: berbagai industri, kantor akuntan, dan auditor;

*Bidang Lingkungan: WWF Indonesia, Yayasan Planet Indonesia; BOSF;

*Bidang Komunikasi: berbagai stasiun radio dan televisi serta Lembaga Sensor Film;

*Bidang Kesehatan: beberapa Dinas Kesehatan, berbagai rumah sakit, klinik bersalin dan klinik pelayanan kesehatan;

*Bidang Hukum: Kantor Wilayah Kementerian Hukum dan HAM, dan Pengadilan Negeri

3. Kerja sama internasional dilakukan antara lain dengan

Universiti Malaya, Malaysia; University of Zurich, Swiss; Lomonosov Moscow State University, Rusia; UCLA, University of Boston dan University of Michigan dan Rutgers University, Amerika Serikat; Daegu Catholic University (DCU) dan Hankuk University of Foreign Studies (HUFS), Korea Selatan.

- Khusus kerjasama dengan University of Michigan dan University of Boston, Amerika Serikat yaitu untuk pengembangan penelitian bidang konservasi dan lingkungan.

- Kerjasama dengan Polissia National University, Ukraina, difasilitasi oleh Prof. Dr. Yudi Krisnandi, Duta Besar RI untuk Ukraina. Kerjasama ini dituangkan dalam dokumen Nota Kesepahaman dan diperkuat dengan dua Nota Perjanjian oleh Fakultas Biologi dan Fakultas Pertanian UNAS. Kemudian Kerjasama dengan Kyiv

Internasional University, Ukraina, juga dilakukan untuk program penelitian bersama dan pertukaran mahasiswa.

- Kerjasama lanjutan antara UNAS dan Daegu Catholic University (DCU), Korea antara lain yaitu :

Pada Tahun Akademik 2020/2021 semester genap ini 7 orang mahasiswa Program Studi Korea telah mengikuti program Kredit Transfer selama 1 semester. Dan pada Tahun Akademik 2021/2022 semester ganjil dipersiapkan 18 orang mahasiswa dari Program Studi Bahasa Korea untuk program yang sama.

- Kerjasama UNAS dan Hankuk University of Foreign Studies (HUFS), Korea, untuk program e-School Bahasa Korea “Learn Korean with BTS”, yang didukung oleh Korean Foundation dan group musik K-Pop BTS. Sebagai penanggungjawab program ini adalah Fakultas Bahasa dan Sastra, dengan peserta angkatan pertama berjumlah 20 mahasiswa dari berbagai Program Studi, yaitu Sistem Informasi, Informatika, Teknik Fisika , Biologi, Hubungan Internasional, Sastra Indonesia dan Sastra Jepang. Adapun system pengajaran dilakukan secara bersama antara UNAS dan HUFS.

Sidang Terbuka Senat Universitas Nasional yang kami hormati,

Pada kesempatan ini, kami juga memberikan apresiasi yang setinggi-tingginya dan ucapan terima kasih kepada Ikatan Alumni Fakultas Biologi Universitas Nasional (IKAFABIONA) yang telah memberikan sumbangsuhnya kepada UNAS dengan membangun Edu Park dilahan seluas 1000M² dengan konsep edukasi dan sesuai dengan tujuannya pembangunan Edupark dilakukan guna menciptakan lingkungan yang memiliki fungsi ekologis, membangun sarana pendidikan bagi mahasiswa dan siswa-siswi sekolah di sekitar UNAS

maupun diluar. Pembangunan Edupark juga diyakini sebagai bentuk gerakan *Go-Green* dalam mengatasi pemanasan global, walaupun terlihat kecil, namun ini merupakan sesuatu yang luar biasa.

Selain itu Edu park merupakan kumpulan tanaman dan tumbuhan yang ditata secara apik agar menarik. Dan mengundang siapapun untuk hadir dan memahaminya. Edu park adalah Ruang Terbuka Hijau (RTH) yang secara fisik memiliki batas dan ukuran namun tak terpisahkan dari lingkungan sekitarnya. Berbagai macam burung dan serangga dari luar datang membawa buah, biji, angin membawa spora, polen bebas keluar masuk edu park. Oleh karena itu UNAS berencana akan memperluas edu park dengan menambah lahan seluas 7000 M².

Dan pada kesempatan yang berbahagia ini, ijin pula kami menyampaikan ucapan selamat dan sukses atas ditetapkannya Prof. Dr. Drs. Adjat Darajat, M.Si sebagai Guru Besar dalam bidang Ilmu Administrasi Negara Universitas Nasional.

Bapak/Ibu yang saya hormati dan Para Wisudawan yang saya cintai,

Salah satu pilar dari Tridarma Perguruan Tinggi adalah Penelitian, di samping Pendidikan-Pengajaran dan Pengabdian kepada Masyarakat. Kinerja penelitian dosen dan mahasiswa di suatu perguruan tinggi sangat menentukan kualitas perguruan tinggi tersebut. Oleh sebab itu mulai tahun 2020 Universitas Nasional memberikan penghargaan kepada para peneliti terbaik yang sudah bekerja keras mempublikasikan hasil penelitian dan pemikirannya di jurnal-jurnal ilmiah bereputasi tinggi. Pemberian penghargaan ini ditetapkan setelah melalui penilaian dan seleksi yang sangat ketat, yang dilakukan oleh para profesor dan dosen senior di Universitas Nasional.

Untuk Tahun 2020, penghargaan Publikasi Terbaik (The Best Publication of the Year) diberikan kepada Prof. Syarif Hidayat, Ph.D. yang merupakan dosen Program Studi Ilmu Politik di Sekolah Pasca Sarjana Universitas Nasional, beliau juga merupakan anggota AIPI (Akademi Ilmu Pengetahuan Indonesia), suatu lembaga para ilmuwan yang sangat bergengsi. Penghargaan juga diberikan kepada peneliti yang paling produktif dalam menerbitkan publikasi ilmiah. Untuk tahun 2020, penghargaan Peneliti yang Paling Produktif (The Most Productive Researcher) diberikan kepada Sdr. Fitria Hidayanti, S.Si, M.Si., dosen Program Studi Teknik Fisika Fakultas Teknik dan Sains Universitas Nasional. Saya berharap penghargaan yang diberikan ini akan memacu semangat seluruh dosen dan mahasiswa Universitas Nasional untuk melakukan penelitian yang bermutu dan mempublikasikan hasilnya ke seluruh dunia.

Sidang Terbuka Senat Universitas Nasional yang kami muliakan,

Pada Wisuda ini kita berkesempatan mendengarkan orasi ilmiah yang akan disampaikan oleh Menteri Investasi, yang terhormat Bapak Budiardman Bahar, M.A, beliau adalah seorang diplomat Indonesia yang juga merupakan alumni Universitas Nasional. Kemudian pada kesempatan ini kita akan mendengarkan orasi ilmiah yang akan di sampaikan oleh yang terhormat Prof. Dr. Endang Sukara. Beliau adalah guru besar dalam bidang biologi dan bagian dari sivitas akademika Universitas Nasional. Prof. Dr. Endang Sukara merupakan tokoh nasional dan internasional di bidangnya, yang pada tahun ini beliau menerima LIPI Sarwono Award 19, suatu penghargaan tradisi tahunan sejak tahun 2002 atas prestasi ilmiah dan dedikasi anak bangsa dalam pengetahuan ilmu pengetahuan. Saya atas nama pribadi dan Universitas Nasional mengucapkan selamat kepada Prof. Dr. Endang Sukara atas prestasi

ini. Kita sama sama berharap dari Universitas Nasional akan terus ada tokoh-tokoh nasional dan internasional yang membawa nama besar Kampus Perjuangan Universitas Nasional yang memiliki tagline Pionir Perubahan.

Sidang Terbuka Senat yang mulia.

Sebelum saya sudahi sambutan ini, ijinakan saya menyampaikan selamat dan harapan kepada para wisudawan yang berbahagia pada hari ini.

Para wisudawan yang kami banggakan.

Saya selaku pribadi dan selaku pimpinan Universitas Nasional dan Akademi-Pariwisata Nasional mengucapkan terimakasih sebesar-besarnya atas pilihan saudara dan orang tua/wali anda memilih Universitas Nasional sebagai tempat untuk melanjutkan studi. Kami sangat berhati-hati dan peduli terhadap kualitas pendidikan para mahasiswa dalam menempuh perkuliahan, karena memiliki tujuan menyiapkan peserta didik kelak menjadi anggota masyarakat yang memiliki kompetensi, profesional dan berbudi pekerti luhur, serta mampu bersaing di pasar kerja Indonesia dan global atau berwirausaha memberi dan menciptakan lapangan kerja.

Saya mengucapkan selamat dan bersyukur kepada Allah SWT atas segala prestasi dan pencapaian saudara. Wisuda yang sebentar lagi akan dilaksanakan, merupakan salah satu tonggak kehidupan anda, sebagai titik tolak menjadi lebih baik. Untuk itu sekali lagi kami ucapkan selamat dan semoga kesuksesan meraih cita-cita segera menyambut anda. Universitas Nasional bangga kepada anda semua, karena memang anda layak dibanggakan.

Selanjutnya setelah anda menjadi alumni, jangan kalian putus hubungan jalinan komunikasi dengan kami, para dosen dan pimpinan di fakultas. Peran anda sangat penting dalam membangun dan membesarkan

Universitas Nasional sebagai almamater tercinta. Jika kami menghubungi dalam rangka *tracer study*, bantu kami untuk mengisi kuesioner dengan data yang sesungguhnya. Data yang anda sampaikan sangat penting untuk kami mengevaluasi diri hingga kami terus bebenah membesarkan Universitas Nasional. Kami juga berharap bahwa kalian sebagai alumni bersatu dalam Keluarga Alumni UNAS atau KALUNAS. Mari kita bangun bersama KALUNAS dengan semangat kekeluargaan untuk membesarkan almamater Universitas Nasional tercinta.

Billahi Taufiq Walhidayah,
Wassalammu'alaikum Wr. Wb.
Jakarta, 26 Juni 2021

**Rektor Universitas Nasional /
Koordinator Akademi-Akademi Nasional,
Dr. El Amry Bermawi Putera, M.A.**